

Stätten in der Republik zu vermitteln, wobei ihnen für die Übergangszeit bestimmte Gehaltszuschläge zu zahlen sind.

7. Die Vereinfachung im Staatsapparat und die Änderung der Arbeitsweise muß zur Einsparung erheblicher finanzieller Mittel und von Arbeitskräften führen.

Das Zentralkomitee bestätigte den Bericht und die Thesen und stellte beides in den Parteiorganisationen, den staatlichen Organen, in der Tagespresse und in den Zeitschriften sowie in den Massenorganisationen zur Diskussion. Dadurch wurden Fehler und Schwächen aufgedeckt und wichtige Erfahrungen in das Gesetzeswerk übernommen.

In seiner Rede vor der Volkskammer am 10. Februar 1958 begründete Genosse Ulbricht das Gesetzeswerk. Er ging davon aus, daß sich auch die Staatsmacht der Arbeiter und Bauern dialektisch entwickelt. Die Struktur, Formen und Methoden der Staatsmacht müssen sich der Entwicklung der Produktivkräfte, der wachsenden Bewußtheit der Volksmassen und der Entwicklung der Klassenkräfte anpassen. Die Staatsorgane können nur dann den sozialistischen Aufbau wirksam fördern, wenn ihre Struktur und Arbeitsweise den politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Aufgaben des Staates entspricht. In diesem Entwicklungsprozeß ist die Deutsche Demokratische Republik an einer Stufe angelangt, wo sich allmählich ein Widerspruch zwischen der gesellschaftlichen Entwicklung, der Entwicklung der Produktivkräfte, des Bewußtseins und der Aktivität der Menschen, ihrer Forderung nach klarer Führung, nach entschiedenem Kampf gegen Hemmnisse und Mißstände und der Struktur und Arbeitsweise der staatlichen Organe entwickelt hat.

Das Neue liegt in der einheitlichen Planung und Leitung sowie in der besseren Zusammenarbeit der zentralen Organe, in der weitgehenden Verlagerung der operativen Leitung der Produktion an die Basis und der bedeutenden Erhöhung der Verantwortung der staatlichen Organe in den Bezirken, Kreisen, Städten und Gemeinden. Dadurch wird es zugleich möglich, die Werktätigen selbst in noch umfassenderer Weise in die Mitarbeit zur Leitung des Staates und der Wirtschaft einzubeziehen.

In der Planung der Volkswirtschaft besteht das Neue darin, daß die Ausarbeitung des Volkswirtschaftsplanes auf der Grundlage der Vorschläge der Betriebe, der Vereinigung Volkseigener Betriebe, der